

Stollberg knüpft sein grünes Band weiter



Begrünung eines Discounterdachs



Abenteuerspielplatz am Walkteich



Ausgestaltung des Seminarparks

Stollberg knüpft sein grünes Band weiter

Die Farbe Grün ist die Farbe der Mitte und der Balance. Der Blick ins Grüne ist niemals anstrengend, sondern stärkt das Auge für alle anderen Eindrücke. In der modernen Stadtplanung sind Grünanlagen nicht mehr wegzudenken. Der Mensch liebt weitläufige Grünflächen und vermisst sie in engen Straßenzügen. Jede kleine Pflanze, die sich durch einen Riss im tristen Asphalt drängt, zaubert für einen Moment ein Lächeln ins Gesicht. Stollberg besitzt nur wenige enge Straßenzüge und von trist kann keine Rede sein und dennoch – etwas mehr Grün würde dem Auge des Betrachters gut gefallen.

Der Hintergrund

Im Jahr 2015 hat die Stadtverwaltung eine Bürgerbeteiligung ins Leben gerufen. Gebildet wurden insgesamt sechs Bürgerforen, unter anderem auch ein Forum in der Innenstadt. Unabhängig von der Anzahl der Teilnehmer führten die Foren immer zum Erfolg – seitens der Stadt wurden Gespräche über anstehende Maßnahmen angeregt, die Bürger brachten ihre Vorschläge und verschiedene Wege der Umsetzung konnten so gemeinsam diskutiert werden. Die Teilnehmer im Innenstadt-Forum wünschten sich mehr Grün in der Herrenstraße und auf dem Markt.

Die Herausforderung: Mitte der 1990' er Jahre wurden die Herrenstraße und der Stollberger Hauptmarkt saniert. Gutes altes Granitpflaster finden wir auf der Oberfläche, der Unterbau ist durchzogen von verschiedensten Leitungen und genau dieser Leitungsbestand lässt nur in einem sehr kleinen Bereich das Anpflanzen von Bäumen zu. Gemeinsam entwickelte man im Forum einen Vorschlag:

Die Idee

Begrünen wir die Straßenlampen, schließen somit eine weitere Lücke im Netz der Stollberger Grünanlagen und bilden optisch ein „Grünes Band“, welches den Spielplatz am Walkteich, den Seminarpark in der Innenstadt und das begrünte Discounterdach zusammenfügt. Das Pflaster an den insgesamt 27 Beleuchtungsmasten wird herausgenommen. Die entstehenden Pflanzflächen werden mit Erde befüllt. An den Masten werden Rankgerüste angebracht und ausgewählte Pflanzen eingesetzt. Mit einer weiteren Gesprächsrunde gilt es, das Interesse der Bürger am Projekt zu wahren, sie in die Umsetzung mit einzubeziehen und Pflegeverträge abzuschließen.

Die Veranstaltungen

„Fotowettbewerb – Grünes Stollberg“

2017 ruft die Stadt gemeinsam mit dem Gewerbeverein zu einem Fotowettbewerb auf – die Ergebnisse werden die Schaufenster leerstehender Geschäfte schmücken.

„Pflanzenmarkt“

Im Frühjahr 2017 wird der Markt bunt – das Angebot reicht von A wie Akelei bis Z wie Zucchini-pflanze und bietet alles für den Garten hinterm Haus.

„Frühlingserwachen“

Ein frühlingsgrünes Band verbindet die Stollberger und ihre Gäste – die Händler und Gewerbetreibenden der Stadt Stollberg präsentieren eine Vielzahl an Aktionen und Neuigkeiten in ihren Sortimenten bis spät in die Nacht hinein.